



## Jahresbericht der Präsidentin

Vereinsjahr 2015

Liebe Vorstandsmitglieder, liebe Anwesende

Begonnen hat unser Vereinsjahr im **Februar 2015** mit dem Arbeitseinsatz am Morgen und der GV am selben Abend. Das feine Fondueessen wird zur Tradition. Der Abend war sehr gemütlich. Überraschenderweise hörten beim frische Luft schnappen Matthias und Rico eine Waldohreule rufen.

Im Frühling 2016 beobachteten wir darauf ein tolles Naturspektakel. Am Waldrand zwischen Tannenhof und Cholhufe flogen ein Waldohreulenmännchen und ein Weibchen bei Dämmerung ihre Runden. Während des Balzfluges konnte man das Typische Flügelklatschen hören und sehen, wie die Eulen ihre Handschwingen oberhalb ihrer Rücken zusammen klatschten.

Im Vereinsjahr 2015 führten wir alle geplanten Einsätze durch:

Die Heckenpflege im März, die Weiherpflege und Böschungen mähen im Juni und im September das Schilf schneiden und Böschungen mähen.

Immer waren tatkräftige HelferInnen anwesend. Alle packten bei den nötigen Arbeiten mit an. Nach dem jeweiligen Samstagmorgen war der Fortschritt unserer Arbeiten gut sichtbar.

Auch die **Nistkastenreinigung im Oktober** führten wir bei schönem Wetter durch. Bevor wir mit unseren Rundgängen starteten, überreichte uns die Gemeinde Freienwil 5 Nistkästen als Geschenk zum 50 Jahr Jubiläum.

Nach der Nistkastenreinigung verweilten wir bei der Vogelschutzhütte am Feuer und genossen die feine Wurst.

In allen Pausen an den Arbeitseinsätzen verpflegte uns Gaby wie immer mit einem feinen Znüni und warmem Kaffee.

Das Higllight im Vereinsjahr 2015 war unsere **Jubiläumsexkursion am 31. Mai 2015**. Über 40 Personen versammelten sich bei warmem, sonnigen Sommerwetter an jenem Sonntagmorgen, auf dem Schulhausplatz. Bevor unsere Exkursion durch das Dorf startete, überreichten uns die Vereine Lengnau und Ehrendingen ein Geschenk. Die Arbeitshandschuhe von Lengnau und den Geldbetrag von Ehrendingen können wir gut gebrauchen.

Die Grossgruppe spazierte bis zum neu ausgedohlten Bach, weiter zum Sophiehügel, hinauf zur Hecke des Tannenhofs, zu den blühenden Frauenschuhen, entlang des Waldrandes bis zum Cholhufe, bis zu unserem Ziel bei der Vogelschutzhütte.

Die Exkursion war sehr gelungen. Alle vom Vorstand beteiligten sich als Exkursionsleiter an der Exkursion.

Unter den Teilnehmern befanden sich vier Kinder, welche interessiert zuhörten. Das gemütliche Zusammensein am Feuer mit Bräteln, plaudern und austauschen, rundeten den erfolgreichen Anlass ab.

Wir erhielten viele positive Echos auf unsere Jubiläumsexkursion.

An der **Neugeborenenbaumpflanzaktion** versammelten sich dieses Jahr weniger Familien als im 2014. Entlang des Radweges Richtung Hertenstein pflanzten wir fünf Hochstammbäume. Wie schön, dass durch diesen Brauch die Anzahl Hochstammbäume in unserem Dorf zunehmen.

Beim **Helferessen im November** spazierten oder fuhren wir am Abend zum Restaurant Jägerhuus. Wir liessen uns das feine Essen schmecken. Leider gab es dieses Jahr beim Termin eine Überschneidung mit der Männerchorunterhaltung. Deshalb liess sich nur eine kleine Gruppe von der Jägerhuus Küche verwöhnen. Hoffentlich sitzen im 2016 wieder mehr am Tisch und geniessen das Helferessen.

## Ausblick auf das Vereinsjahr 2016

- Die Aktivitäten des Vereins können dem Jahresprogramm entnommen werden. Diese sind auch im Veranstaltungskalender der Gemeinde oder auf unserer homepage zu finden.
- Dorffest Freienwil 3. 5. Juni 2016: Am Samstag werden wir mit einem Infostand von Birdlife Aargau teilnehmen. Werbung für unseren Verein.
- Kids-Programm organisiert von Seite Freienwil; René Jenni → erneut dreimal pro Jahr: Lengnau Schmetterlinge, Schneisingen vom Wald bis zur Zentralheizung, Freienwil mit dem Jäger unterwegs. (3.-6.Klasse)

Im Namen des Vorstandes danke ich euch allen sehr für euren grossen Einsatz in der Natur.

Auch allen Vorstandsmitgliedern danke ich herzlich für eure geleistete Arbeit. Für das Vereinsjahr 2016 wünsche ich uns allen viel Energie, Tatendrang und Freude beim Beobachten draussen in der Natur.

Freienwil, 19. Februar 2016

Die Präsidentin

Franziska von Känel-Burger